
9 февраля глава города Самары 
Елена Лапушкина провела рабо-
чую встречу с депутатской верти-
калью от КПРФ. Главной темой 
были вопросы, связанные с реали-
зацией мероприятий по комплекс-
ному развитию территории (КРТ). 
Инициатором встречи был депутат 
Государственной Думы, фракции 
КПРФ, Михаил Матвеев. Также 
в совещании принимали участие 
депутат Самарской Губернской 
Думы, Первый секретарь Октябрь-
ского райкома КПРФ Максим Фе-
доров, заместитель председателя 
Совета депутатов Октябрьского 
внутригородского р-на г. о. Сама-
ра член КПРФ Дмитрий Асеев, 
заместитель прокурора г. Самары 
Юлия Никитина, первый замести-
тель главы г. о. Самара Максим 
Харитонов, заместитель главы
г. о. Самара – руководитель Право-
вого департамента Дмитрий По-
пов, руководитель Департамента 
градостроительства г. о. Самара 
Василий Чернов и руководитель 
Департамента управления имуще-
ством г. о. Самара Андрей Бело-
клоков. 
Депутат Госдумы Михаил Матве-

ев в своем выступлении обратил 
внимание, что в Самаре массово 
признаются аварийными и подле-
жащими сносу многоквартирные 
дома, которые расположены в 
границах территорий, определен-
ных под КРТ. Выводы экспертной 
организации зачастую вызывают 

споры и недоумение у жителей, 
которые не соглашаются с ава-
рийностью их жилья. Экспертной 
организацией является ООО «АБ 
«Вира», в штате которой числится 
1–2 человека. При этом ООО «АБ 
«Вира» в год выдает по 600 и более
технических заключений.
Зампред Октябрьского райсове-

та Дмитрий Асеев отметил, что 
программа КРТ задумана как ин-
струмент обновления жилфонда. 
Многие жители города выражали 
готовность в ней участвовать. Од-
нако впоследствии у них возникло 
недоверие из-за того, что их ин-
тересы учитываются не в полной 
мере. Вместо предполагаемого 
улучшения жилищных условий 
они видят перспективу расселе-
ния на городские окраины. Комму-
нист также подчеркнул, что допол-
нительным фактором социально-
го напряжения становится то об-
стоятельство, что у многих члены 
семей выполняют свой воинский 
долг в зоне проведения специаль-
ной военной операции, и от сво-
их родственников, жен и матерей 
бойцы узнают, что пока они слу-
жат, их жилье пытаются изъять на 
невыгодных условиях. Предста-
вители администрации признали, 
что есть огромный вал претензий 
ко всей схеме работы, включая ра-
боту оценщика – ООО «АБ «Вира». 
Коммунисты на встрече также 

указали на необходимость строи-
тельства объектов социальной 

инфраструктуры на территори-
ях, подпадающих под реновацию 
жилфонда. Новые жилые микро-
районы должны иметь в шаговой 
доступности школы, детские сады 
и поликлиники. Кроме того, парла-
ментарии указали на недопусти-
мость строительства новых микро-
районов без развития инженерных 
систем и коммуникаций. Дмитрий 
Асеев в качестве негативного опы-
та привел ЖК «Панова Парк», с 
появлением которого в соседних 
кварталах начались проблемы с 
водоснабжением и отоплением. 
«Елена Владимировна, после того, 
как запустился «Панова Парк», я 
все время провожу в офисах ССК 
и СКС. Коммунальные сети оказа-
лись не готовы к многократному 
увеличению нагрузки, что вызыва-
ет огромное недовольство в близ-
лежащих домах», – сказал Асеев. 
По итогам встречи были найде-

ны решения, которые помогут из-
бавить от недостатков программу 
реновации жилфонда города. Ос-
новные положения сведены к сле-
дующим пунктам:

1. Прозрачность процедуры 
проведения экспертизы по опре-
делению технического состояния 
многоквартирных домов. Она бу-
дет проводиться с участием жи-
телей, представителей управляю-
щей компании и администрации. 

2. В границах каждой терри-

Важное место в составе груза зани-
мает советская символика, включая 
знамена Победы, карманные кален-
дарики, а также поздравительные 
письма бойцам с наступающей го-
довщиной создания Красной Армии.
Выражаем благодарность за по-

мощь в формировании гумпомощи 
фракции КПРФ в СГД и лично Пано-
вой М. А., Поддубной Р. П., Канахину А. В.,
Куранову Е. В., Соловьеву К. В.

«Большое спасибо неравнодуш-

ным гражданам, посильно вносящим 
свою лепту. Мы будем помогать до 
тех пор, пока не будет уничтожена 
бандеровщина, убивающая и кале-
чащая мирных граждан, пока на этой 
многострадальной земле не насту-
пит мир и люди начнут нормально 
жить», – отметил Первый секретарь 
Самарского обкома КПРФ Алексей 
Лескин.
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9 февраля глава г. о. Самара Елена Лапушкина провела рабочую встречу с группой депутатов 
от КПРФ. Инициатором общения был депутат Государственной Думы РФ, фракции КПРФ, Ми-
хаил Матвеев. Главная тема – защита прав и интересов жителей многоквартирных домов, 
попавших под программу комплексного развития территорий жилой застройки. В ходе диалога 
главы города и коммунистов были найдены решения по наиболее волнующим вопросам. 

В составе 121-го гуманитарного конвоя КПРФ отправился в Дон-
басс, на передовую линию боёв за наше Отечество, 12-тонный 
автомобиль. В сборе гумпомощи приняли участие коммунисты 
из Самары, а также Воронежа, Курска и Тамбова. В большом ко-
личестве переданы: бакалея, питьевая вода, печки-буржуйки, по-
лиэтилен специального назначения, необходимый военным, так-
же элементы экипировки, перевязочные материалы, постельное 
белье.

МЫ С ВАМИ, ТРУЖЕНИКИ И ВОИНЫ!

С ГЛАВОЙ САМАРЫКОММУНИСТЫ ПРОВЕЛИ КОНСТРУКТИВНУЮ ВСТРЕЧУ С
ПО КОМПЛЕКСНОМУ РАЗВИТИЮ ТЕРРИТОРИЙ
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В Европе Лейбниц не был оценен по достоинству. Именно в 
России нашел применение своим талантам этот основатель 
и первый президент Берлинской академии наук, член Лон-
донского королевского общества и Французской академии. 
Петра Великого он ценил исключительно высоко, подчер-
кивал его гуманность, познания и остроту суждений. Импе-
ратор же был всегда внимателен к рекомендациям ученого. 
Плодом их творческого союза стала академия, основанная 
в Петербурге.
Лейбниц не увидел своего детища – он ушел из жизни рань-

ше. Пётр же завершил задуманное. Уже тогда было ясно: 
чтобы вывести страну из состояния отсталости, необходима 
наука – фундаментальная и прикладная. А поскольку Россия 
еще не имела развитой системы образования, при академии 
были созданы университет и гимназия.
Последователи Петра I сохранили и приумножили многие 

его достижения. Но сословные ограничения мешали подни-
мать к вершинам науки выходцев из народных масс. Пример 
М. В. Ломоносова стал тем исключением, которое указыва-
ло, сколь талантлива была глубинная народная Россия.
Советская власть решительно изменила ситуацию. У 

«большой науки» появилась широкая основа. Всякий пытли-
вый ум находил подпитку в силу широкой образовательной 
деятельности государства. Огромными тиражами выходила 
научно-популярная литература. Издавались журналы «Наука 
и жизнь», «Наука и техника», «Изобретатель и рационализа-
тор», «Юный натуралист», «Юный техник», «Моделист-кон-

структор», «Квант» и другие. Для детей работали тысячи 
авиамодельных и других кружков технического творчества. 
Многочисленные научно-популярные телепрограммы с ран-
них лет прививали интерес к науке и технике. Создавались 
физматшколы. Выездные приемные комиссии вузов «проче-
сывали» глубинку, чтобы не упустить талантливого ребенка.
В советском обществе господствовал культ знаний. В вузы 

принимали по способностям и талантам. Труд ученых был 
по-настоящему престижным. И отечественная наука доби-
лась колоссальных высот. Служа человеку и обществу, она 
превратилась в главную производительную силу. Выдаю-
щийся физик, лауреат Сталинской и Ленинской премий, ака-
демик АН СССР Л. А. Арцимович отмечал: «Наука находится 
на ладони государства и согревается теплом этой ладони. 
Конечно, это не благотворительность, а результат ясного по-
нимания значения науки».
Результатом стало первенство нашей страны в освоении 

космоса и мирного атома, цепные реакции Николая Семё-
нова и гетероструктуры Жореса Алфёрова. Основываясь 
на трудах Курчатова, Келдыша и Королева, советская наука 
обеспечила космический полет Гагарина и создание орби-
тальных станций, гарантировала нашу стратегическую без-
опасность.
В «лихие девяностые» научный потенциал страны подры-

вался вместе с её культурой и экономической мощью. Уничто-
жение целых отраслей производства убивало прикладную 
науку. Наступило время с горечью вспоминать пресловутый 

«циркуляр о кухаркиных детях» царского министерства про-
свещения 1887 года: «Гимназии и прогимназии освободятся 
от поступления в них детей кучеров, лакеев, поваров, пра-
чек, мелких лавочников и тому подобных людей, детям коих, 
за исключением разве одарённых гениальными способно-
стями, вовсе не следует стремиться к среднему и высшему 
образованию».
Потуги перестроить образование и науку по либеральным 

рецептам руками безграмотных, коррумпированных компра-
доров-реформаторов нанесли огромный вред России и си-
стеме её научных исследований. И все-таки Алексей Толстой 
не напрасно предложил этот поэтический образ: «У науки 
нрав не робкий». Я абсолютно уверен в том, что подвижни-
чество ученых прежних поколений найдет своих продолжате-
лей. В нашей великой стране еще будут в полной мере воз-
рождены и разумная система образования, и академическая 
наука.
Ученые России хорошо знают, что фракция КПРФ в Госу-

дарственной Думе и вся наша партия всегда твердо стояли 
на защите их интересов. Так будет и впредь.
С 300-летием Российской академии наук!

Г. А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ,

руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе РФ 

– Сейчас часто можно услышать, 
что с началом СВО в стране все изме-
нилось и теперь мы не смотрим в рот 
Западу, как раньше, а опираемся на 
свои силы. Так ли это, если говорить 
о нашей академической науке?

– Начну все-таки с юбилея Академии 
наук. Он позволяет оценить ее огром-
ную роль в жизни страны за прошедшие 
триста лет. Причем первые двести лет 
связаны с собственно развитием науки, 
которая в тот период только возникала 
в России. В XVIII веке в академию при-
глашали крупнейших западных ученых, 
таких, например, как Леонард Эйлер 
(швейцарский ученый в области есте-
ственных наук, один из величайших ма-
тематиков в истории, проведший поло-
вину жизни в России. – М. К.).
В XIX веке появились и свои научные 

школы мирового класса. Достаточно 
вспомнить Петербургскую математи-
ческую школу, созданную академиком 
Пафнутием Львовичем Чебышевым. 
Сам Чебышев был мировым лидером в 
теории чисел и теории вероятностей, а 
важнейшее для приложений направле-
ние математики – теорию приближений 
– создал фактически с нуля. Но все рав-
но в те времена наука была областью 
деятельности весьма узкого круга лиц. 
Все изменилось в эпоху СССР, и ны-

нешний юбилей позволяет оценить мас-
штабы именно советской науки, которая 
сумела занять передовые позиции по 
широкому фронту научных дисциплин.
Положение нашей страны, когда За-
пад делает все, чтобы максимально
ослабить Россию, а на соседней Украине
власть захватили неонацисты, заста-
вило всех, в том числе и ученых, заду-
маться и определиться. Надо заметить, 
что еще до начала СВО некоторые наши 
ученые, уехавшие на Запад, стали воз-
вращаться и стараться сделать что-то 
для своей страны. Один из самых ярких 
примеров – недавно ушедший из жизни 
крупнейший российский физик и мате-
матик академик Владимир Евгеньевич 
Захаров, который долгое время был ру-
ководителем значимого исследователь-
ского центра в США, а потом вернулся в 
Россию. Он проанализировал ситуацию 
в мире, существенно изменил свои по-
литические взгляды и на последних вы-
борах в Госдуму призывал голосовать 
за коммунистов. Такие случаи не еди-
ничны.
С другой стороны, не все ученые под-

держали начало СВО, а небольшая 
часть, в основном молодежь, сбежала 
из страны. При сложившемся дефиците 
молодых научных кадров это серьез-
ная потеря. Удивляться здесь нечему, 
и важно понять причины случившегося. 
Об одной из них я говорил ранее: это 
ошибки в ходе проведения частичной 
мобилизации. Другая причина носит си-
стемный характер. Я бы хотел процити-
ровать постановление общего собрания 
РАН, состоявшегося в минувшем дека-
бре:

«Реформы научно-технологическо-
го комплекса России, проведенные в 
1992–2013 гг., исходили из необходимо-
сти интеграции в мировое, а фактически 
в американо-европейское технологиче-
ское пространство на основе уже уста-
новленных другими правил, при общей 
ориентации своей экономики только на 
ресурсное развитие. При этом в осно-
ву реформ были положены следующие 
подходы: перестройка системы органи-
зации науки по зарубежным стандартам, 
использование зарубежных показателей 

для оценки эффективности и результа-
тивности науки, дезинтеграция прежней 
системы управления, институциональ-
ное копирование Запада (болонская 
система образования, трансформации 
Академии наук и тому подобное)».

– Между прочим, вполне справедли-
вая оценка. Вот и причина, по которой 
многие молодые ученые так легко ра-
зорвали связи со своей страной: их 
попросту так воспитали, причем сде-
лало это само государство.

– Теперь посмотрим, какова обстанов-
ка сегодня. Прежде всего, главное: рос-
сийские ученые, в том числе, конечно, и 
члены академии, в своей массе готовы 
активно работать для достижения су-
веренитета российской наукой и нашей 
страной в целом. Но далеко не всё от 
них зависит. В уже упомянутом декабрь-
ском постановлении говорится о том, 
что «наблюдается резкое отставание от 
наиболее развитых стран в темпах ин-
новационно ориентированного экономи-
ческого роста, что обусловлено низкой 
мотивацией разработчиков научно-тех-
нологических решений к созданию соот-
ветствующих производств, недостатком 
финансовых ресурсов и относительно 
небольшой емкостью внутреннего рын-
ка высокотехнологичной продукции, низ-
кой заинтересованностью компаний в 
исследованиях и технологических инно-
вациях ввиду отсутствия конкуренции и 
существовавшей до недавнего времени 
возможности покупки готовых техноло-
гических решений за рубежом».
То есть ученые готовы, патриотическая 

линия среди них возобладала. И акаде-
мия прилагает усилия, чтобы сформиро-
вать перечень научных задач, решение 
которых поможет экономике и оборо-
носпособности страны. Но вылезти из 
болота периферийного капитализма 
очень непросто. План действий должна 
определять власть. Важно понять, что 
изменилось во власти. А там, по моему 
мнению, состоялась замена ряда откро-
венных вредителей на чиновников-при-
способленцев. Вредители в основном 
сбежали из страны, как тот же Чубайс, 
долгое время возглавлявший госкорпо-
рацию «Роснано» и нанесший серьез-
ный вред научному потенциалу страны. 
Однако сменившие их приспособленцы, 
хотя и занимают высокие должности, но 
сути дела не понимают совсем.
Сегодня необходимо еще раз дать 

оценку реформе науки, проведенной в 
2013 году. Позволю себе снова проци-
тировать – на этот раз резолюцию IX 
съезда профсоюза работников РАН, со-
стоявшегося в октябре прошлого года. 
В ней результаты упомянутой рефор-
мы названы откровенно «провальными 

и вредными для отечественной науки» 
и дано развернутое пояснение, почему 
так случилось: «Время показало отсут-
ствие у реформаторов позитивного пла-
на преобразований, старые проблемы 
обострились, и к ним добавились новые. 
Корпус ученых-академиков отстранен 
от принятия управленческих решений 
в отношении организации работы ин-
ститутов, включая вопросы проведения 
научных исследований, подготовки и 
продвижения научных кадров, коммуни-
кации ученых, публикации результатов, 
сохранения и развития материальной 
базы исследований. Новые управленцы 
не в полной мере понимают роль и зна-
чение фундаментальных исследований 
для ускоренного научного, технологиче-
ского и социального развития страны в 
современных геополитических услови-
ях».
Негативную оценку этой реформе в 

прошедшем декабре дало в своем по-
становлении и общее собрание Отделе-
ния математических наук РАН: «Рефор-
ма РАН, проведенная 10 лет назад, не 
способствовала улучшению организа-
ции научных исследований и созданию 
стабильных условий для работы науч-
ных коллективов и для сохранения мо-
лодых исследователей в России».
То есть однозначная оценка россий-

ским научным сообществом упомяну-
той реформы как вредной – это факт. 
Теперь встает вопрос о том, есть ли 
силы, которые готовы покончить с ее 
последствиями. Ждать этого только от 
ученых нельзя, потому что это уже во-
прос государственной политики. И вот 
тут самое главное: те, кто проводил эту 
реформу, до сих пор все на месте. И что 
тут делать руководителям науки? Жить 
по понятиям, которые сложились в рос-
сийской власти. К примеру, президент 
РАН идет в Кремль и благодарит Путина 
за все, в том числе за то, что Академии 
наук вернули ее историческое здание в 
Санкт-Петербурге. Но отобрали это зда-
ние десять лет назад, следуя решениям 
не кого иного, как Путина.
Возможность для ученых повлиять на 

принятие государственных решений, 
касающихся науки, практически отсут-
ствует. Поэтому, действительно, старые 
проблемы не решаются, а к ним добав-
ляются новые. Как пример приведу по-
ложение с изданием научных журналов, 
прежде всего академических. Казалось 
бы, очевидно, что суверенитет нашей 
науки невозможен без быстрой и каче-
ственной публикации в России результа-
тов труда наших ученых как на русском, 
так и на иностранных языках. Это старая 
проблема. Для ее решения не требуется 
грандиозных инвестиций. Однако вме-
сто действий – многолетняя волокита.
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ДАТА

РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК – 300 ЛЕТ!

АКАДЕМИК РАН Б. С. КАШИН: «НАУКЕ НУЖНА СВОБОДА»

Продолжение читайте на сайте kprf.ru

ВОТ УЖЕ 300 ЛЕТ ИСПОЛНЯЕТСЯ РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК. У ЕЁ ОСНОВАНИЯ СТОЯТ ДВЕ
ВЫДАЮЩИХСЯ ЛИЧНОСТИ – ИМПЕРАТОР ПЁТР ВЕЛИКИЙ И УЧЕНЫЙ ГОТФРИД ЛЕЙБНИЦ

ДД

С чем подходит Российская академия наук к своему 300-летнему юби-
лею и каковы перспективы науки в нашей стране в целом? Почему 
молодым ученым трудно работать в России? Как связаны СССР и 
нынешний прорыв в области искусственного интеллекта? Об этих 
и других вопросах заместитель главного редактора «Правды» Миха-
ил КОСТРИКОВ беседовал с Борисом Сергеевичем КАШИНЫМ, акаде-
миком РАН, доктором физико-математических наук, членом КПРФ, в 
прошлом – членом Президиума ЦК партии и депутатом Госдумы.



Депутаты Самарской городской 
думы обсудили работу обществен-
ного транспорта в зимний период 
2023–2024 гг. С докладом по дан-
ному вопросу выступал руководитель 
департамента транспорта г. о. Са-
мара Сергей Маркин. Была озву-
чена информация о том, что износ 
трамвайного парка достиг 91%. Со-
гласно регламентирующим докумен-
там, ежедневно на маршруты долж-
но выходить 167 трамваев. Однако 
в реальности в декабре выходило 
порядка 130. А в январе их количе-
ство и вовсе снизилось до 80, т. е. 
менее половины нормы. Похожая си-

туация и с троллейбусами. По нор-
мативу ежедневно на линию должно 
выходить 114 троллейбусов, однако 
в реальности выходят 75 единиц. Не 
хватает и автобусов. По нормативам 
каждый день на линии должно быть 
400 автобусов, но реальный показа-
тель – 360 машин. 

«В зимний период имеет место не-
довыпуск подвижного состава, свя-
занный не только с техническими 
неисправностями подвижного со-
става, но и с нехваткой водителей 
и кондукторов, в том числе с нахо-
ждением на больничных местах. В 
связи с неблагоприятными погодны-

ми условиями в январе 
текущего года (обильное 
понижение осадков, по-
нижение температуры 
воздуха, усиление ветра), 
повлекшими осложнение 
дорожной обстановки, в 
том числе по ул. Ново-Са-
довой и Московскому 
шоссе происходили сбои 
в работе общественного 
транспорта на территории 
г. о. Самара. В результате 
за декабрь 2023 г. количе-
ство сорванных рейсов по 
автобусным маршрутам 
(по регулируемым тари-
фам) составило 1216, за 
январь 2024 г. – 2036 рей-
сов», – сказано в докладе 
дептранса. 
По информации город-

ских властей, в 2024 г. за-
планирован капитальный 
ремонт 10 трамвайных 

вагонов «Татра». Ремонт каждого 
обойдется в 46 млн р. Кроме того, 
планируется закупить еще 10 новых 
трехсекционных трамваев. «На эти 
цели у властей есть 1 миллиард 600 
миллионов и не хватает еще 3,6 мил-
лиарда», – сообщает газета «Комсо-
мольская правда».
Следует отметить, что в прошлом 
году на заседании Общественной
палаты Самарской области была озву-
чена информация о том, что износ 
автобусного парка в Самаре состав-
ляет 69%, износ трамвайного и трол-
лейбусного парков еще выше. Из-
нос трамвайных путей – почти 50%, 
из них 13% находятся в откровенно 
неудовлетворительном состоянии, и 
скорость передвижения ограничена. 
В августе 2023 г. по этой проблеме 
также высказался губернатор Са-
марской области Дмитрий Азаров. 
По его словам, износ инфраструкту-
ры электрического транспорта в го-
родах РФ составляет от 60% до 80%. 
Он признал, что в Самаре также на-
блюдается высокий процент износа 
инфраструктуры сетей городского 
транспорта. «Наш анализ показыва-
ет, что износ достаточно высок, он по 
разным показателям – и подстанции, 
и контактная сеть, и состояние рель-
сов – составляет от 60% до 80%. И 
если мы не создадим условий для 
развития, поддержания инфраструк-
туры, говорить о качественном обес-
печении общественных перевозок 
просто не приходится», – говорил 
глава региона. 

Андрей НИКИТИН

тории, определенной под реновацию, 
будет формироваться земельный уча-
сток для строительства муниципаль-
ного детского сада. В зависимости от 
площадки КРТ будут формироваться 
на одной или нескольких объединен-
ных площадках участки под школы и 
медучреждения. 

3. Ресурсоснабжающим органи-
зациям будет дано поручение вести 
разработку инвестиционных планов с 
учетом необходимости модернизации 
сетей в зонах реновации жилой за-
стройки.

4. Исключение возможности при-
знания аварийными домов, которые в 
недавнее время прошли капитальный 

ремонт, и выполненные работы нахо-
дятся на гарантии.
Следует отметить, что накануне де-

путаты от КПРФ организовали серию 
расширенных встреч с жителями мно-
гоквартирных домов, попавших под 
КРТ. Так, 6 февраля заместитель пред-
седателя Самарской Губернской Думы, 
руководитель фракции КПРФ Алексей 
Лескин провел встречу по вопросам 
КРТ. В ней принимали участие Максим 
Федоров и Дмитрий Асеев. Присут-
ствовали старшие по домам, члены со-
ветов многоквартирных домов. Особое 
внимание было обращено на ситуацию 
по стройплощадке, расположенной по 
адресу: г. Самара, ул. Свободы, 134. 
Здесь граждане добровольно вступили 
в программу КРТ. Однако их ожидания 
не оправдались. Они получили у себя 

под боком точечную застройку. Более 
того, застройщик подал документы на 
отклонение от параметров разрешен-
ного строительства в части увеличения 
этажности. Впоследствии данный во-
прос коммунисты озвучивали на встре-
че с главой города. Власти заверили, 
что застройщик получит отказ по своей 
заявке. 
На следующий день, 7 февраля, 

Дмитрий Асеев присутствовал на за-
седании межведомственной комиссии, 
которая рассматривала вопрос по мно-
гоквартирному дому, расположенному 
по адресу: г. Самара, ул. Подшипни-
ковая, 4. Здесь классическая история. 
В октябре 2023 г. проводилось первое 
заседание межведомственной комис-
сии. ООО «АБ «Вира» в своем заклю-
чении указало, что дом соответствует 
признакам аварийности, непригоден 
для проживания и подлежит сносу. 
Однако, как выяснилось, здание на-
ходится в перечне выявленных объек-
тов культурного наследия Самарской 
области. Действующим законодатель-
ством запрещен снос подобных объек-
тов. В итоге было назначено повторное 
заседание с приглашением стороннего 
эксперта, который оценивал реальное 
состояние объекта. Согласно заклю-
чению ООО «АБ «Вира», износ здания 
превышает 70%. Однако эксперт за-
фиксировал внимание на грубейших 
нарушениях. Так, он обратил внимание 
на тот факт, что в 2022 г. был произве-
ден капитальный ремонт инженерных 
систем многоквартирного дома. Спустя 
год их износ не мог достигнуть пока-
зателя более 50%, как указано в за-
ключении ООО «АБ «Вира». По итогам 
повторного заседания межведомствен-
ной комиссии документы экспертной 
организации были возвращены в Де-
партамент управления имуществом. 
Депутаты фракции КПРФ будут дер-

жать на контроле вопросы, связанные 
с реновацией жилфонда.

Кирилл ЛАВРОВ

Дмитрий АСЕЕВ,
заместитель председателя

Совета депутатов
Октябрьского внутригородского

района г. Самары:
– Программа КРТ по смыслу Жи-

лищного кодекса предназначена 
для улучшения жилищных условий 
граждан, проживающих в ветхом 
жилье. В реальности же на поток 
поставлена работа по признанию 
домов аварийными: их рыночная 
цена резко падает, и выплата, ко-
торая полагается собственникам 
жилья, ничтожно мала. Переезд, 
условно, с ул. Авроры на окраи-
ну Самары очевидно не является 
улучшением жилищных условий. 
Поэтому мы добиваемся выплаты 
справедливой и честной компен-
сации жителям многоквартирных 
домов, которые попали под про-
грамму комплексного развития тер-
ритории.
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ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ ПРИЗНАНИЕ
В САМАРСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЕ ОЗВУЧИЛИ ШОКИРУЮЩИЕ ДАННЫЕ ОБ ИЗНОСЕ ТРАМВАЕВ

Продолжение. Начало на стр. 1

КОММУНИСТЫ ПРОВЕЛИ КОНСТРУКТИВНУЮ ВСТРЕЧУ С ГЛАВОЙ САМАРЫ 
ПО КОМПЛЕКСНОМУ РАЗВИТИЮ ТЕРРИТОРИЙ

6 февраля в Думе г. о. Самара 
состоялось заседание коми-
тета по развитию городской 
инфраструктуры, жилищ-
но-коммунальному хозяйству и 
экологии. Была озвучена шоки-
рующая информация о состоя-
нии общественного транспор-
та. По информации чиновников, 
в Самаре износ трамвайных ва-
гонов достиг 91%. 
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Каждый из 89 регионов страны, 
включая Донецкую и Луганскую на-
родные республики, Херсонскую и 
Запорожскую области, рассказал о 

себе и о своих достижениях в про-
мышленности, экономике, туризме, 
образовании и т. д.
Особый интерес комсомольцев вы-

звали павильоны Самарской обла-
сти, а также Республики Хакасии, 
Орловской и Ульяновской областей, 
возглавляемых «красными» губерна-
торами.

«Подобные проекты стимулируют 
развитие межрегионального взаи-
модействия и позволяют молодым 
людям взглянуть на «необъятную» 
по-другому, позволяют увидеть при-

родную многогранность и культур-
ное многообразие нашей страны. Мы 
получили ценный хозяйственный и 
практический опыт, узнали о различ-
ных инновационных проектах и регио-
нальных социальных программах, 
которые могут быть реализованы и у 
нас, в Самарской области», – сказал 
Первый секретарь Самарского ОК 
ЛКСМ РФ Александр Сорокин.
При этом ребята отметили, что, на 

их взгляд, опыт и достижения совет-
ского периода страны раскрыты не в 
полном объеме.

«Мы считаем, что выставка «Рос-

сия», демонстрирующая хозяйствен-
ные победы СССР, будет иметь еще 
более широкий диапазон влияния – 
от привлечения зарубежных гостей 
до популяризации исторической и 
культурной привязанности молодого 
поколения к истории социалистиче-
ского прошлого нашей страны. Об 
этом уже говорил лидер КПРФ Генна-
дий Андреевич Зюганов на встрече с 
Президентом РФ», – подчеркнул вто-
рой секретарь Самарского ОК ЛКСМ 
РФ Святослав Баженов.

vk.com/samkprf

Самарский комсомол не забыл подвиг Алек-
сандра Матросова и 5 февраля пришел по-
чтить его имя к памятной доске, установленной
на улице, носящей имя героя.

23 февраля 1943 года 2-й стрелковый ба-
тальон, где служил Александр, получил задание
овладеть опорным пунктом в деревне Чер-
нушки. Огонь из замаскированного вражеско-
го дзота, прикрывавшего подступы к деревне, 
не давал возможности бойцам выполнить 
боевую задачу. Понимая, что дорога каждая 
секунда, Матросов бросился к дзоту и закрыл 
своим телом амбразуру. Так, пожертвовав сво-
ей жизнью, 19-летний рядовой Александр Ма-
тросов спас бригаду и обеспечил выполнение 
боевой задачи.

vk.com/samkprf

«В постперестроечные годы было 
создано немало исторических ми-
фов вокруг личности Владимира 
Ленина. Поэтому мы выражаем бла-
годарность руководству музея за их 
стремление не только сохранить и 
представить настоящую историю, но 
и развеять многочисленные мифы. 
Директор лично выполняет роль на-
ставника и раскрывает перед гостя-
ми реальную историческую панора-
му, рассказывая о революционных 
событиях и самой сущности Ленина.
Дом-музей имени В. И. Ленина 

остается не только символом города, 
но и олицетворением исторического 
пути нашей страны», – отметил Пер-
вый секретарь Самарского ГК ЛКСМ 
РФ Леонид Орехов.

vk.com/samkprf

ЛКСМ РФ

ДАТА

5 февраля 1924 года родился Алек-
сандр Матросов – Герой Совет-
ского Союза, красноармеец, стре-
лок-автоматчик 2-го отдельного 
батальона 91-й отдельной Сибир-
ской добровольческой бригады 
имени И. В. Сталина 6-го Сталин-
ского Сибирского добровольческо-
го стрелкового корпуса 22-й армии 
Калининского фронта, член ВЛКСМ.

Делегация комсомольцев Самар-
ского областного отделения 
ЛКСМ РФ приехала на выставку 
достижений регионов России, ко-
торая работает в рамках Между-
народной выставки-форума «Рос-
сия» на ВДНХ.

Ребята заботливо относятся к истории Музея В. И. Ленина и всегда готовы 
оказать помощь.



Анатолий Чубайс обратил внимание на 
британскую компанию Plastic Logic в 2010 
году. Тогда она планировала выпускать гиб-
кие активно-матричные подложки на тонко-
пленочных транзисторах из органических 
материалов. На основе этой технологии 
двое ученых из Оксфорда и создали компа-
нию Plastic Logic. И да, они смогли создать 
кое-какие прототипы для выставок, где де-
монстрировали уверенную работу своих 
«подложек» со специальными пленками. 
Это было «наглядное пособие» для тех, кто 
захочет вложить в планшеты свои средства. 
Весьма успешно представив это пособие, 
компания набрала кредитов на 200 млн 
долларов, на которые планировала постро-
ить завод в Дрездене. Но постройка завода 
как-то не задалась, и у компании, которую 
одолевали кредиторы, начались серьезные 
финансовые трудности.
В этот момент на них и обратил внимание 

«финансовый гений» Анатолий Чубайс. В 
результате «Роснано» в 2010 году «вошло» 
в капитал Plastic Logic, купив 33,75% ее ак-
ций. Британская компания получила транш 
300 млн долларов, половина из которых 

была инвестирована в ее капитал. Кроме 
того, стараниями Чубайса британцам были 
предоставлены гарантии по привлечению 
капитала еще на 100 млн долларов. Уже в 
2011 году российская доля в этой компании 
была увеличена до 43,84%.
В результате всех этих финансовых опе-

раций и последующих договоренностей 
в России была создана фирма «Пластик 
Лоджик». Это предприятие должно было 
на основе «гибкого дисплея» британской 
фирмы разработать планшет и пустить его 
в массовое производство. Для чего нужно 
было построить в Зеленограде завод, ко-

торый выпускал бы по 100 тыс. таких дис-
плеев ежегодно. Но несложно догадаться, 
что в итоге никто и ничего не построил. 
Чубайс лишь продемонстрировал пре-
мьер-министру России тот самый образец, 
под который брала кредиты Plastic Logic. 

И пообещал, что после начала массового 
производства уникальные планшеты будут 
поставлять в российские школы бесплатно, 
а их цена будет ниже зарубежных аналогов. 
После такой презентации уже можно было 
не стесняться – и вливания в «планшетный 
завод» продолжились.
Позднее Счетная палата в ходе проверки 

установила, что ЗАО (позднее преобразо-
ванное в ООО) «Пластик Лоджик» под по-
ручительство «Роснано» набрало кредитов 
в банках на 5,7 млрд рублей. Эти кредиты 
затем в качестве займа выдавались ком-

пании Plastic Logic Luxemburg под льгот-
ные проценты до 2020 года. Plastic Logic 
Luxemburg, в свою очередь, на эти деньги 
покупало акции своего кредитора – россий-
ской «Пластик Лоджик». В результате этой 
хитрой схемы, придуманной, скорее всего, 
не без участия Анатолия Чубайса (в России 
все помнят его «успехи» в деле приватиза-
ции), на счетах Plastic Logic Luxemburg «осе-
ло» 5 млрд рублей, а у российского «парт-
нера» осталось лишь 620 млн рублей. При 
этом, по данным аудиторов Счетной пала-
ты, сами технологии производства приобре-
тены не были, а чудо-завод в Зеленограде 
так и не был построен.
В 2016 году «Роснано» пыталось реаними-

ровать проект, но инвесторов, готовых вло-
житься в такое «чудо», не нашлось. В марте 
прошлого года «Роснано» обратилось в суд 
и взыскало с ООО «Пластик Лоджик»
700 тыс. рублей. В 2022 году это ООО получило
чистый убыток в сумме 702,4 млн рублей, 
закончив таким образом свою «гибкоплан-
шетную» эпопею.
Сложно найти человека, который снискал 

бы в России такую народную нелюбовь, как 
Анатолий Чубайс. Люди запомнили его бла-
годаря сомнительным реформам, веерным 
отключениям, губительной приватизации 
и… работе в «Роснано». За пять лет руко-
водства этой компанией он, если верить 
декларации о доходах, «заработал» более 
1 млрд рублей. То есть он получал более
18 млн рублей в месяц, или более 600 тыс. 
в день. И это только официальные доходы. 
Представьте себе, сколько еще он мог «под-
нять» в результате таких вот схем. В какой 
еще стране можно представить чиновника, 
бесцеремонно обманувшего свою страну на 
такую сумму, которая вывела его в списки 
Forbes, и беспрепятственно покинувшего 
ее? Где это возможно? При этом ряд СМИ и 
Telegram-каналов пишут, что якобы Чубайс 
снова рассчитывает вернуться в Россию, 
где у него остались друзья и коллеги. Очень 
хочется верить, что сегодня это уже невоз-
можно. И надеяться, что миллиарды этого 
«чиновника» удастся вернуть в Россию, как 
и его самого. Вот только понесет ли он от-
ветственность за то, что совершил? Ведь 
сейчас Анатолий Чубайс чист перед россий-
скими законами и никто не собирается его 
искать и преследовать.

sovross.ru

Вновь назначенного главу ВСУ Алексан-
дра Сырского после попытки удержать Ар-
темовск в 2023 году прозвали «мясником» 
и «генералом-200». Президент Зеленский 
не случайно выбрал именно его: во главе 
армии ему нужен человек, который не счи-
тается с потерями. И для того, чтобы ряды 
«защитников» не иссякли, ему нужно моби-
лизовать сотни тысяч сограждан. И приня-
тый мобилизационный закон, и назначение 
Сырского говорят о том, что жителей Украи-
ны щадить никто не будет – их будут силой 
гнать на убой.
На Украине в этом году уже мобилизо-

вали, по разным данным, около ста тысяч 
мужчин. Но по плану за первые два месяца 
2024 года необходимо мобилизовать мини-
мум двести тысяч. Глава Украины Влади-
мир Зеленский уже заявил, что новый шеф 
ВСУ будет проводить мобилизацию более 
жестко, с подключением к процессу сотруд-
ников нацгвардии и полиции.
Согласно новому закону, «повесточники», 

уже убедившиеся в том, что их «работа» 
небезопасна, будут ловить мужчин усилен-
ными полицией и нацгвардией патрулями. 
Теперь каждый мужчина старше 18 лет, 
находясь на улице, обязан будет иметь при 

себе военный билет. Уклонисты автомати-
чески лишаются права управлять автомо-
билем, пересекать границу и пользоваться 
банковскими вкладами. Всем жителям стра-
ны, имеющим инвалидность, нужно будет ее 
«подтвердить» в обязательном порядке, и 
кто получил отсрочку по уходу за родствен-
никами-инвалидами, теперь лишаются ее. 
Даже главное научно-экспертное управле-
ние Рады назвало этот закон «антиконсти-
туционным, коррупционным и репрессив-
ным», но его все равно приняли.
Приняли, потому что о добровольцах на 

Украине уже давно никто не говорит. В роли 
украинских солдат сегодня на 90 процентов 
выступают люди, которые не имеют никако-
го желания воевать, и фактически их моби-
лизуют силой, скрутив прямо на улице и от-
правив в таком виде в военкоматы. Тысячи 
жен и матерей, у которых просто пропали 
без вести мужья и дети, не без основания 
предполагают, что их мужчин таким образом 
«мобилизовали».
В Одессе «повесточники» останавливают 

общественный транспорт и высаживают 
всех мужчин прямо на тротуар. Сделать 
это удается не всегда: женщины объединя-
ются, создают заслон и просто не пускают 
их в транспорт. К примеру, попытка моби-
лизовать молодого паренька на одном из 
рынков Одессы привела к тому, что «пове-
сточникам» пришлось ретироваться, так как 
разгневанные продавцы и покупатели все 
как один встали на защиту парня. Мобили-
зация в Одессе проводится исключитель-
но силовыми методами, людей насильно 
доставляют в военкоматы. Да и как иначе 
находить солдат в фактически русском го-
роде? Как пример нынешнего состояния 
Одессы может служить видео в Telegram: 
девушка забыла подключить наушники – и 
на весь пассажирский автобус зазвучал рос-
сийский гимн. Все одесситы отреагировали 
улыбками, и лишь один из последователей 

«кокаинового карлика», выкрикнув злобную, 
угрожающую фразу, выбежал из автобуса и 
скрылся в темноте.
Народ на Украине создает чаты, в кото-

рых жители предупреждают друг друга, где 
стоят «мобилизаторы», где расположены 
их посты, на чем ездят и по каким маршру-
там. Мобилизаторам ВСУ не дают работать 
открыто и вынуждают прятаться в засадах. 
Хотя это сегодня не спасает – практически 
все города «незалежной» полностью окру-
жены блок-постами, на которых проверяют 
документы и вручают повестки.
В Харькове, где люди также не отличаются 

большим желанием служить в ВСУ, соцсети 
заполнены постами, в которых люди требу-
ют оставить их мужчин в покое и «собирать 
своих суицидников во Львове и Виннице».

«Повесточная» охота из-за нового закона 
уже возвращается к своему пиковому уров-
ню. «Повесточники», хоть и сократили ме-
ста ловли, но выходят на охоту внаглую, без 
полиции, и ведут себя остервенело, даже не 
пытаясь «играть в цивилизованность». Сей-
час харьковчане уже пишут, что после но-
вого закона и назначения Сырского главой 
ВСУ мужчинам призывного возраста станет 
совсем невозможно ходить по улицам, ез-
дить в метро и общественном транспорте.

В Днепропетровске (Днепре) из-за моби-
лизации сотрудники полка полиции специ-
ального назначения фактически повторили 
судьбу «Беркута», растерзанного на Майда-
не и добитого «люстрацией» после госпере-
ворота. Многие из этих людей служили как 
раз в «Беркуте» и встретили выступление 
начальства из Киева криками «гнида с май-
дана» и призывами убираться из города. В 
результате между полком особого назначе-
ния и руководителями полиции вспыхнул 
конфликт. И киевское начальство решило: 
«Не хотите на фронт? Значит, пойдете на 
штурм». Полк расформировали, а все его 
бойцы теперь должны перейти в штурмовую 
бригаду «Лють».
Недавно по городу было распространено 

воззвание: «Мы, днепропетровские партиза-
ны, раз за разом повторяем нашим земля-
кам: или мы с вами ВМЕСТЕ остановим вы-
шедшего из ума и узурпировавшего власть 
на Украине кокаинового карлика, или во имя 
спасения своей шкуры он похоронит всё 
немногочисленное население государства, 
которому до сих пор не посчастливилось 
сбежать из созданного киевской хунтой
концлагеря!»

sovross.ru
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«ПЛАНШЕТНЫЕ» МИЛЛИАРДЫ

ВСУ: «ГЛАВКОМ-200»

ФИНАНСЫ

В МИРЕ

«Гибкая электроника» – это те 
самые чудо-планшеты, которые 
Чубайс демонстрировал в прави-
тельстве России в 2011 году. Про-
веденная аудиторами проверка 
производителя этого несосто-
явшегося «чуда» показала, что 
«перспектив восстановления пла-
тежеспособности компании» нет. 
В связи с этим материалы ауди-
торской проверки уже переданы в 
правоохранительные органы.

Новый закон об усилении мобили-
зации, принятый на Украине, не 
только усиливает социальное на-
пряжение в обществе, но и идет 
вразрез с конституцией страны, 
равно как и со здравым смыслом. 
Уже ясно, что прозванный «ко-
каиновым карликом» Владимир 
Зеленский будет компенсировать 
недостаток вооружения и боепри-
пасов, заливая окопы кровью сво-
его народа.

«РОСНАНО» ИНИЦИИРУЕТ БАНКРОТСТВО 
РАЗРАБОТЧИКА «ГИБКОЙ» ЭЛЕКТРОНИКИ 

Ц

«ПЛАСТИК ЛОДЖИК»

НОВЫЙ ГЛАВА ВСУ АЛЕКСАНДР СЫРСКИЙ НУЖЕН 
ВЛАДИМИРУ ЗЕЛЕНСКОМУ КАК ГЕНЕРАЛ, КОТОРЫЙ 

Д

НЕ СЧИТАЕТСЯ С ЧЕЛОВЕЧЕСКИМИ ПОТЕРЯМИ



Развитие ветеринарии в дореволюци-
онное время характеризовалось очень 
низким финансированием этой отрасли, 
отсутствием единого органа управле-
ния, недостаточным количеством подго-
товленных специалистов в этой сфере, 
отсутствием единого государственного 
ветеринарного законодательства. Сдер-
живал совершенствование этой сферы 
и общий низкий уровень грамотности на-
селения Российской империи. Например, 
чума предполагала уничтожение зара-
женных животных, но необразованное 
население не понимало, почему из-за 
нескольких больных особей власти при-
казывают убить все поголовье. В связи с 
этим непониманием вспыхивали так на-
зываемые «чумные бунты». Глеб Успен-
ский описал такой бунт в Бугульминском 
уезде Самарской губернии, во время ко-
торого был избит ветеринарный врач и 
совершено покушение на губернатора. В 
результате 26 крестьян были подвергнуты 
различным наказаниям, вплоть до ссыл-
ки в Сибирь. К тому же животноводство 
было одной из самых отсталых отраслей 
сельского хозяйства в стране на тот пе-
риод. Естественно, слабое развитие жи-
вотноводства провоцировало такой же 
слабый рост в сфере ветеринарии. По 
расходованию выделяемых финансовых 
средств отечественная ветеринария 
19-го – начала 20 века была крайне не-
эффективной. В Самарской губернии в 
1884 году было израсходовано на борьбу 
с чумой животных 2 млн рублей, однако 
никаких положительных результатов до-
стигнуто не было. Болезнь продолжала 

свирепствовать. Долгое время ветерина-
рия была несамостоятельной наукой, она 
отделилась от медицины только в нача-
ле 20 века с введением закона от 28 мая 
1901 года. Законодательное обособление 
придало определенный положительный 
эффект, но до окончательного снятия всех 
ограничений, полного расцвета ветерина-
рии, прекращения разрозненности и рас-
пыленности ветеринарных структур еще 

было далеко. Съезды ветеринарных вра-
чей, которые обозначали действительно 
серьезные проблемы в необеспеченности 
ветеринарными работниками, отсутствии 
в организационной структуре ветеринарии 
согласованности и единообразия, имели, 
к сожалению, лишь совещательный голос 
и, по большому счету, до практического 
реформирования отрасль не довели. Так-
же с не самой лучшей стороны показала 
себя ветеринария Российской империи 
в период Первой мировой войны. Неспо-
собность справиться с падежом лошадей, 
участвующих в сражениях, разрастание 
болезней животных по всему участку вос-
точного фронта не могли приблизить нашу 
победу в этой схватке мировых держав. 
Теперь давайте перешагнем револю-

ционный рубеж и обратимся уже к совет-
ской ветеринарии. Ее развитие в период 
СССР показало эффективность в различ-
ных условиях существования: в период 
коллективизации, в период Великой Оте-
чественной войны, в период восстановле-
ния экономики и в последующие годы. До 
Великой Октябрьской социалистической
революции ветеринарные мероприятия не 
носили планового характера, что, есте-
ственно, сказывалось на качестве работы
по профилактике и лечению животных
и птиц. В мае 1918 года вводится положение
о реорганизации Ветеринарного управле-
ния в ветеринарный отдел НКВД. Этот 
ввод заложил фундамент для объедине-
ния руководства ветеринарным делом в 
одном органе. Уже в 1923 году 19–21 ок-
тября принимается единый Устав ветери-
нарии, который действовал до 1936 года. 

Понимая значимость ветеринарии в лече-
нии и профилактике заболеваний живот-
ных и птиц, уже в 1930 году принимают 
решение о строительстве биофабрик 
по всему Советскому Союзу для обеспе-
чения потребности в вакцинах животных и 
птиц. Изначально в Поволжье отсутство-
вало производство вакцин. В начале 20-х 
годов Самарскую губернию обеспечивала 
Воронежская ветеринарная лаборатория. 

Но уже в 1932 году близ станции Липяги 
была построена Приволжская биофабри-
ка, и потребности Поволжья в вакцинах 
стала обеспечивать она. В период Ве-
ликой Отечественной войны советская 
ветеринария показала себя наилучшим 
образом. Во-первых, возвращение лоша-
дей, участвовавших в сражениях, обратно 
на фронт после лечения составляло 90%. 
Это серьезный показатель, беря во внима-
ние тот факт, что в период войн заболе-
ваемость возрастает в разы. Для справки: 

в период Великой Отечественной войны 
на фронте побывало около 3 млн лошадей. 
Во-вторых, несмотря на такие серьезные 
факты, как мобилизация научных работ-
ников на фронт, разрушение в годы
войны более половины биофабрик СССР, 
производивших 65% биопрепаратов для 
животных, повышенная потребность в ле-
чении крупного рогатого скота в условиях 
разрушительной войны, Красная Армия и 
животноводство обеспечивались биопре-
паратами бесперебойно и в должном объ-
еме. В-третьих, в тяжелейших условиях 
благодаря выстроенной организационной 
структуре, должному финансированию, 
единоначалию и контролю со стороны 
руководства, грамотной координации дей-
ствий на различные биофабрики страны 
из Москвы направляли высококлассных 
специалистов в области ветеринарии для 
налаживания в экстремальных условиях 
производства новых вакцин и улучше-
ния качества уже существующих видов. 
Например, выдающийся ученый-микро-
биолог Фанни Ильинична Каган была на-
правлена на Приволжскую биофабрику 
в Куйбышевскую область, где наладила 
производство ряда биологических препа-
ратов для нужд Красной Армии и живот-
новодства, в том числе против газовой 
гангрены, эмфизематозного карбункула, 
сибирской язвы.
Африканская чума свиней – серьезное 

заболевание свиней, от которого до сих 
пор не разработана вакцина. Болезнь не 
представляет опасности для человека, 
однако распространение ее среди свиней, 
если оперативно не купировать очаг, про-
исходит очень быстро. Показателен при-
мер борьбы с африканской чумой свиней 

советской ветеринарии в 1977 году, когда 
она впервые была занесена в СССР че-
рез одесские порты. В итоге ветеринарная 
служба сработала оперативно. Одесская 
область была окружена войсками Во-
оруженных сил; чтобы остановить завоз и 
вывоз любых видов животных и птиц в об-
ласть, был введен карантин; и так как вак-
цина, которая способна сохранить жизнь 
свиньям, не была изобретена, уничтоже-
нию подверглись порядка 800.000 голов 
свиней. В результате в этом же 1977 году 

с области карантин был снят и благода-
ря оперативному вмешательству болезнь 
не получила распространения на другие 
области Советского Союза. Борьба с аф-
риканской чумой свиней в Российской Фе-
дерации также наглядно показывает не-
способность оперативно реагировать на 
вызовы, связанные с распространением 
этой болезни. Занесенная африканская 
чума свиней из Грузии в 2007 году до сих 
пор представляет определенную опас-
ность, в том числе для экономики страны, 
нанося колоссальные убытки, а вспышки 
этой болезни наблюдаются до сих пор.
Падение эффективности связано с ря-

дом фундаментальных причин. Во-пер-
вых, в ходе реформы 2002–2004 гг. суще-
ствовавшая структура государственной 
ветеринарной службы была полностью 
ликвидирована, вместо нее был создан 
конгломерат различных служб и вет-
учреждений, не имеющих единого органа 
управления. Во-вторых, финансирование, 
которое до этого периода осуществлялось 
из федерального бюджета, было отдано 
на откуп регионам, которые по большей 
части дотационные и стали осуществлять 
финансирование по остаточному принци-
пу. В-третьих, падение поголовья скота в 
период рыночных реформ поставило жи-
вотноводство в Российской Федерации на 
грань выживания. Естественно, падение 
численности в этой сфере повлекло за со-
бой отказ от производства вакцин на том 
уровне, на каком это было в СССР. Такое 
количество просто было не нужно. Из 24 
биофабрик, которые функционировали 
в СССР в 1949 году, после разрушения 
страны в 1991 году и закрытия многих био-
фабрик в 90-х и 2000-х годах в Российской 
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СОВЕТСКИЙ ОПЫТ В РЕШЕНИИ ПРОБЛЕМЫ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ 
Обеспечение населения качественным, безопасным и произведенным в 
собственной стране продовольствием – основная задача независимо-
го государства. От того, какую пищу повседневно употребляет на-
селение, зависит и здоровье, и продолжительность жизни, и уровень 
трудоспособности граждан. Препятствуют этому обеспечению не 
только периодически возникающие заразные и незаразные болезни 
животных, используемых человеком в пищу, но и организационная 
структура ветеринарной службы, уровень подготовки специалистов 
в этой сфере, их количество на местах непосредственно в каждом 
регионе страны (особенно в сельской местности), финансирование 
отрасли в целом, уровень поддержки государством работников в 
сфере ветеринарии (заработная плата, жилье, подъемные и т. д.). В 
условиях санкционного давления на нашу страну важно определить 
болевые точки, проблемные места, которые первостепенно нужно 
скорректировать и улучшить. Особенно это касается ветеринарии, 
так как от ее состояния зависят продовольственная безопасность 
России и укрепление суверенитета в целом. Советский опыт тут как 
нельзя кстати, его многочисленные положительные стороны было 
бы разумно перенять для сегодняшних реалий. Его мы и собираемся 
рассмотреть в данной статье. 

Так выглядит Приволжская биофабрика сегодня

Приволжская биофабрика в советское время



Федерации осталось только 6 действу-
ющих, хотя и они едва сводят концы с 
концами. 
Хочется солидаризироваться с доктором 

ветеринарных наук, членом-корреспон-
дентом РАСХН, членом-корреспондентом 
РАН В. М. Авиловым в части его слов в 
статье «Современное состояние государ-
ственной ветеринарной службы России и 
перспективы ее развития», где он указы-
вает на негативные изменения в ветери-
нарии, коренным образом изменившие 
структуру управления и финансирование. 
При этом вызывает обоснованную крити-
ку его мнение о том, что весь 150-летний 
период развития ветеринарии до реформ 
2002–2004 является примером эффек-
тивности и оперативности. До начала со-
ветского периода ветеринария в полной 
мере не была юридически оформлена как 
самостоятельная наука, требующая инди-
видуального подхода, и финансировалась 
по остаточному принципу и обслуживала 
по большей части помещичьи хозяйства. 
А после событий 1993 года и введения 
закона «О ветеринарии» началось посте-
пенное снижение действенности мер 
ветеринарии, и коренной поворот, а точ-
нее первый шаг к последующим рефор-
мам, был сделан именно в 1993 году, ко-
гда были приватизированы предприятия по
убою скота, переработке и хранению жи-
вотноводческой продукции, были органи-
зованы личные и фермерские хозяйства, 

юридически не подчиняющиеся сельхоз-
органам. Как известно, частные бойни по-
казали свою неэффективность еще в пе-
риод Российской империи. Так как за убой 
частниками вводилась высокая плата, 
крестьяне еще в дореволюционный пери-
од уклонялись от этой процедуры. Уклоне-
ние от процедур с завышенными ценами 
приводило и приводит к тому, что многие 
владельцы скотины просто скрывают ее 
у себя, нет должного учета по количеству 
коров, свиней, лошадей, кур и т. д. Нали-
чие частных боен делало невозможным 
надлежащую постановку ветеринарно-са-
нитарного дела.
Сейчас же слом эффективной структу-

ры управления ветеринарной службы, 
падение качества образования, отказ во 

многих сферах, в том числе и в ветери-
нарии, от института наставничества, от 
преемственности положительного опыта 
прошлых лет, падение уровня финанси-
рования ветеринарии показали свою не-
состоятельность и контрпродуктивность. 

Так как с момента начала этих изменений 
прошло достаточное количество времени, 
можно сделать определенные выводы, 
касающиеся отрасли в целом. Из 10 вы-
пускников ветеринарных вузов от 7 до 9 
уезжают из села в город – лечить не коров 
и свиней, а кошек и собак. Хоть никто не 
говорит, что лечение кошек и собак – дело 
ненужное, все-таки необходимо расстав-
лять приоритеты и не забывать о главном 
направлении. Ведь медицина лечит чело-
века, а ветеринария – человечество. Надо 
помнить, что сама жизнь на селе трудна. И 
это является одним из факторов миграции 
в город. Присутствуют серьезные транс-
портные проблемы, а заработная плата в 
сельской местности зачастую значительно 
ниже городской. На селе нет такой разви-
той инфраструктуры развлечений и такого 

количества различных заведений, какие 
изобилуют в городе. К тому же город не 
может сравниться с сельской местностью 
по количеству ввода жилья. А это важный 
фактор закрепления людей, уже создав-
ших семьи. Кроме того, за последние три 
десятилетия в России наблюдается тен-
денция к снижению качества подготовки 
ветеринарных кадров, что в определенной 
мере сказалось на эффективности вете-
ринарного обслуживания отрасли, особен-
но в части предупреждения и ликвидации 
опасных болезней, наносящих миллиард-
ные убытки животноводству (африканская 
чума свиней, грипп птиц и др.). Справед-
ливости ради стоит сказать, что такая 
тенденция характерна не только для ве-
теринарии. Общее падение уровня обра-
зования сказывается на многих отраслях 
экономики. Процесс снижения качества 
подготовки ветеринарных кадров будет 
усиливаться, т. к. проводимые в настоя-
щее время оптимизация и модернизация 
профессионального обучения сводятся в 
основном к сокращению кафедр и не все-
гда обоснованным объединениям вузов. 

При таком положении вещей объективно 
будет возникать серьезная потребность в 
специалистах в области ветеринарии, осо-
бенно в сельской местности. 
Таким образом, можно смело сделать 

вывод о том, что именно советский пери-
од развития ветеринарии характеризует-
ся высокой эффективностью в борьбе 
с различными заболеваниями животных. 
Этот опыт, связанный с высоким финанси-
рованием, юридической оформленностью 
органов управления и должным государ-
ственным контролем, необходимо в ны-
нешних непростых экономических рамках 
перенимать, внедрять и совершенство-
вать! 

Депутат-коммунист
Самарской Губернской Думы,
член комитета по сельскому

хозяйству и продовольствию
Михаил АБДАЛКИН
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БЕЗОПАСНОСТИ: К ИСТОРИИ ВОПРОСА



Проявив высококлассную технику, 
твердый характер и волю к победе, 
тольяттинские комсомольцы завое-
вали медали всех достоинств одно-
го из самых престижных турниров 
России. По результатам этих сорев-
нований юниорам и юниоркам будет 
присвоен рейтинг для жеребьевки на 
Первенстве России.
Первое место в категории «юниоры 

63 кг» занял Роман Хасанов. Алек-
сандр Сивожелез стал вторым в ка-
тегории «юниоры 73 кг». Бронзу в ка-
тегории «юниорки 46 кг» завоевала 
Согдиана Сатторова. Ребята являют-
ся воспитанниками тренера Сергея 
Шевченко, Первого секретаря город-
ского комитета ЛКСМ РФ Тольятти.
Спортсмены выражают благодар-

ность Комсомольскому районному 
отделению КПРФ г. о. Тольятти, а 
также Василию Воробьеву, Владими-
ру Звереву и Антону Емельянову.

vk.com/samkprf

Учредитель: Самарское областное отделение политической партии
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».
Адрес: 443099, Самарская обл., г. Самара, ул. Венцека, д. 38, комн. 4-5
Газета зарегистрирована Поволжским межрегиональным
территориальным управлением Министерства Российской
Федерации по делам печати, телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций.
Свидетельство ПИ №7-1694 от 20.11.2002

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñ à ì à ð à 12+ Газета отпечатана в Самарском филиале
ООО «Типография КомПресс-Москва»
(443082, Самарская область, г. Самара,
улица Клиническая, 257, т. 268-96-90)
Тираж 4 000 экз.             Цена свободная.
Заказ 218

Главный редактор: Е. В. Федоринов
Верстка: В. Н. Фирсов
Корректура: М. А. Фадеева
Адрес редакции: 443100, Самарская обл., 
г. Самара, ул. Галактионовская, 279, тел. 8-937-175-5226. 
E-mail: trud-samara@bk.ru

2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20

Индекс  
ПО140

Редакция не имеет возможности вступать в переписку, 
а также рецензировать и возвращать рукописи и иллюстрации. 
В газете могут быть опубликованы статьи для обсуждения, 
даже если редакция не разделяет точку зрения автора.

Подписано в печать 12.02.2024.
По графику: в 14.00. Фактически: 14.00

Товарищ! Прочитал газету - передай другому!

Издатель: АНО «Газета «Трудовая Самара». Адрес издателя: 443100, Самарская обл., г. Самара, ул. Галактионовская, 279.

www.trudsam.ru8 № 06 (1291) 13 февраля 2024 г.

Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

САМАРСКОГО ОБКОМА

Êîøêèíñêèé ÐÊ ÊÏÐÔ
ïîçäðàâëÿåò ñ äíёì ðîæäåíèÿ 

ЕФИМОВА АЛЕКСАНДРА ВЯЧЕСЛАВОВИЧА,
КАНАХИНА АНАТОЛИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА, 
КАРТАШОВУ ТАМАРУ СЕРГЕЕВНУ, 
ЦИБИНОВУ МАРИЮ ИВАНОВНУ.

Кошкинский рк КПРФ

Каждый именинник февраля звания достоин короля.
Умница, красавец хоть куда, точен и корректен он всегда.
За работу он берется смело – и горит в руках любое дело.
Вас мы поздравляем с днем рождения,
Пусть отличным будет настроение!
Пусть февраль вам радость принесет,
Пусть удачным будет целый год!

ТОЛЬЯТТИНСКИЕ СПОРТСМЕНЫ ВЗЯЛИ ТРОЙКУ ПРИЗОВЫХ МЕСТ 
НА ВСЕРОССИЙСКИХ СОРЕВНОВАНИЯХ ПО ТХЭКВОНДО

СПОРТ

В конце января в Ростове-на-Дону прошли ежегодные Всероссийские 
соревнования по тхэквондо ВТФ «Кубок Дона». Турнир собрал более 
тысячи человек из 36 регионов России.

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком 

КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_
samara

– Самарский комсомол
во «ВКонтакте» 


